Fecha	Sección	Página
07.01.2010	Nacional	4

## Histórico: obra estatal en los 118 municipios chiapanecos

El presupuesto de egresos para este año en el estado es histórico y sin precedentes para cambiar las condiciones de vida de la población que habita en los municipios con menor índice de desarrollo Sabines Guerrero, durante la presentación del paquete fiscal 2010.

"En el pasado, la pobreza dividió a los chiapanecos, enfrentó a los chiapanecos; hoy la pobreza nos une, hoy la pobreza nos convoca a la unidad, a unir todos los esfuerzos y a resolver los más grandes retos que tiene Chiapas", subrayó.

Para el estado de Chiapas, el Presupuesto de 2010 crece en un 18.1 por ciento y será destinado a fortalecer y consolidar el combate a la pobreza, fortaleciendo el desarrollo y crecimiento de los municipios de mayor marginación, según los índices del PNUD.

El presupuesto de egresos de 2010 es del orden de 55 mil 437 millones de pesos, en el cual, por primera vez en la historia, ninguno de los 118 ayuntamientos quedó excluido y la distribución del gasto en los 28 municipios con menor índice de desarrollo humano tienen prioridad, ya que como nunca se destinaron recursos del orden de dos mil 841 millones de pesos para obras de de los habitantes de esas demarcaciones políticas, pero también hay una bolsa importante para las 10 ciudades estratéde emigrantes de la zona rural.

el rezago es con recursos, por eso en presupuesto a esos municipios considerados de menor desarrollo humano.

El mandatario estatal destacó que la captación de recursos para el estado registra un importante crecimiento, dado obedece a que el impuesto de la combate a la dispersión poblacional. tenencia pasa a ser recaudado por el menta será al sector de la minería.

"No hay incremento a los impuestos, no se están subiendo impuestos, es importante que la gente lo sepa, que reitere sobre todo un acto de soberanía con la situación de la tenencia que humano, sostuvo el gobernador Juan ya va a aumentar, pues los impuestos estatal de eso se trata, sin aumentar impuestos".

> El gobernador Sabines señaló que de este presupuesto destaca que de manera importante se aplicará al combate a la pobreza de manera frontal, reforzando los esfuerzos realizados en 2008 y 2009, a través de la inversión en

> los municipios de menor índice de desarrollo humano proporcionado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) organismo internacional especializado en calificar, a nivel internacional, a los centros poblacionales y recomendar medidas para superar sus rezagos, a través de los Objetivos del Milenio adquiridos por Chiapas para incluirlos en su constitución.

> Además, este presupuesto ha sido destinado para apoyar con obras en la totalidad de los municipios de la geografía chiapaneca, "no hay un sólo municipio que se quede sin inversión estatal", señaló el gobernador del pueblo de Chiapas.

Con ello, se destaca la pluralidad infraestructura que impactará en la vida con la que serán aplicados los recursos. "Esto es lo que tiene como característica este presupuesto, nadie queda fuera, ningún municipio se puede sengicas que albergan a una gran cantidad tir desplazado, todos están incluidos, pero sobre todo los 28 municipios con Dijo que la única forma de enfrentar menor índice de desarrollo humano".

Sabines Guerrero anunció la inseste año destinamos la mayor parte del talación de módulos de atención para acercar los servicios del Gobierno a la ciudadanía, los cuales se instalarán en los centros poblacionales que tengan más de dos mil habitantes, por lo que 162 comunidades en toda la entidad. resaltando que no se incrementa nin- se encontrarán atención en adminisgún impuesto que afecte la economía tración de justicia, registro civil, entre popular, ya que el aumento de lo recau- otros, una herramienta más para el

En la sala Chiapas y ante el gabiestado y el único impuesto que se incre- nete legal y ampliado, y con la presencia de los diputados locales, el

gobernador Sabines realizó un amplio reconocimiento a los legisladores del Congreso del Estado por la aprobación del presupuesto y por su compromiso con el pueblo de Chiapas "al ser los promotores de un sinfín de iniciativas para el bien de nuestro estado".

Por suparte, el secretario de Hacienda del estado, Carlos Jair Jiménez Bolaños Cacho, pormenorizó que el monto en recursos que ejercerá la entidad es de 55 mil 437 millones de pesos, el cual refleja un importante incremento de recursos con respecto al año anterior.

En una amplia explicación, destacó que los recursos serán aplicados en obras de infraestructura y proyectos productivos, obra social, predominando las obras de introducción de agua y de saneamiento, que cumplen seis de los puntos de los objetivos del milenio, establecidos en la Constitución Política local, además de infraestructura educativa como los 10 campus universitarios a crearse en este 2010.

Entre los datos más relevantes están los dos mil 841 millones de pesos que serán destinados en su totalidad para los 28 municipios con menos índice de desarrollo humano diagnosticados por el PNUD, así como los dos mil 635 millones de pesos que se asignarán a los 80 municipios de desarrollo medio y los dos mil 33 millones de pesos que se asignarán a los 10 municipios estratégicos, siendo los presupuestos más altos en la historia de Chiapas.

Es de señalar que la inversión per cápita, de los 28 municipios de menos índice de desarrollo humano, todos eminentemente indígenas, es de cuatro mil 450 pesos por habitante.

En el sexenio anterior se hizo una inversión de dos mil 873 millones de pesos en los 28 municipios de menos índice de desarrollo humano y desde diciembre de 2007 hasta el presupuesto aprobado en este 2010 se tiene una inversión de siete mil 95 millones de pesos para los mismos municipios, los más necesitados del estado, 2.5 veces más que lo invertido en todo el sexenio pasado.



Página 1 20968.20 \$ 20 Tam: 440 cm2

## **OVACIONES**

Fecha	Sección	Página
07.01.2010	Nacional	4

plos, se aplicará un importante recurso a obra pública; el 15.5 por ciento será destinado para la Salud y un 15.7 por ciento en las comunicaciones y trans- cado el gasto público.

Del presupuesto 2010, como ejemportes, datos que reflejan el esfuerzo por abatir los rezagos combatiendo el binomio dispersión-marginación, ya que en los últimos años se ha dupli-



El gobernador Juan Sabines, en el marco de la presentación del paquete fiscal 2010.